
SA
ÚD

E

WWW.ANOTICIAALAGOAS.COM.BR                           

Corte tem apenas dois meses para 
analisar o caso que pode resultar 
na cassação

Município de Maceió 
não habilita hospital que 
atende pessoas transexuais

Capital não tem serviços estruturados 
para atender à demanda, segundo o MPAL

EM MACEIÓ
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Detran Alagoas promove 
workshops para 
capacitar motoristas de 
transporte escolar

Paulo Dantas entrega 
uma tonelada de 

alimentos ao Lar Batista 
Marcolina Magalhães

Capacitações serão realizadas com 
profissionais de todas as regiões do estado

Programa Alagoas Sem Fome já 
arrecadou mais de 61 toneladas de 

alimentos desde sua criação em 2023

GARANTIA DE SEGURANÇA ALAGOAS SEM FOME

Ciro Nogueira 
descarta 

apoio do PP 
ao governo 

Lula,mesmo com 
possibilidade de 
Arthur Lira virar 

ministro

Presidente do Progressistas reafirma 
posição de oposição do partido

ASSESSOR DE JHC

Filho de ex-presidente 
do TJ-AL é nomeado 

assessor na Secretaria de 
Comunicação de Maceió

Fernando Tourinho Lisboa assume cargo em comissão na gestão municipal

Instituição sem histórico de atuação no Distrito Federal recebeu emendas para projetos de empoderamento feminino

Bancada do DF ‘estranhamente’ destina R$ 26,6 
milhões para ONG oferecer serviços como pilates

BRASÍLIA



A bancada do Distrito Federal, 
sempre ávida por “boas ações” e 
recursos para suas bases, destinou, 
em dezembro, R$ 26,6 milhões em 
emendas para o Instituto Econacional de 
Desenvolvimento, uma ONG de Maceió. 
A justificativa? Empoderamento feminino, 
capacitação no mercado de trabalho e no 
empreendedorismo. A questão é: o que a 
ONG tem a ver com o Distrito Federal, 
além do fato de sua sede estar localizada 
a 1.500 quilômetros de Brasília? E mais 
importante: qual a real atuação dessa 
organização, se ela não possui nenhuma 
estrutura ou histórico de serviços 
prestados no DF?

O enigma se aprofunda quando se 
observa que, no mesmo endereço da 
ONG, funciona o Centro de Atendimento 
e Cuidados ao Servidor Público de 
Maceió, um programa da prefeitura local, 
inaugurado pelo prefeito JHC. O serviço 
oferece pilates, fisioterapia e reeducação 
financeira aos servidores municipais, 
mas nada disso parece se relacionar 

com o empoderamento feminino ou 
com as promessas de inclusão digital e 
capacitação para 12 mil mulheres no 
DF. A ONG, como revelou a reportagem, 
foi contratada pela prefeitura para gerir 
esse centro, mas sequer soube explicar a 
razão dos milhões destinados pelo DF.

O líder da bancada, deputado 
Rafael Prudente, justificou a emenda 
mencionando um “histórico de serviços 
prestados ao DF”, mas essa justificativa 
não parece encontrar correspondência 
nos fatos. Nenhuma evidência foi 
apresentada para comprovar a existência 
de uma atuação relevante da Econacional 
em Brasília. Além disso, a Controladoria-
Geral da União já havia apontado a falta 
de transparência no site da ONG, que, 
em suas redes sociais, não faz referência 
a outros projetos além do CACs de 
Maceió.

A falta de clareza e o silêncio da 
direção da ONG, que sequer respondeu 
aos questionamentos da imprensa, só 
aumentam a desconfiança. Com um 

histórico de publicações limitadas e um 
site sem informações sobre a execução 
dos recursos públicos, a ONG se torna 
um mistério para qualquer observador 
atento. Onde está o dinheiro? Como será 
executado o plano de capacitação para 
as mulheres do DF se a ONG não tem 
presença física ou estrutura por lá? São 
questões que, ao que parece, não têm 
resposta.

O caso da Econacional ilustra 
perfeitamente como, em ano eleitoral, o 
uso de emendas parlamentares pode se 
tornar um terreno fértil para dúvidas e 
especulações. A tentativa de vincular um 
projeto de empoderamento feminino a 
uma ONG sem qualquer vínculo real com 
o público-alvo e sem estrutura adequada 
parece mais uma manobra política do 
que uma ação genuína para resolver 
problemas sociais. Se há algo que a falta 
de transparência revela, é que o dinheiro 
público, quando mal direcionado, pode 
se perder em uma teia de interesses e 
relações questionáveis.
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Bolsonaristas: Leonardo Dias e Cabo Bebeto 
vão disputar o mesmo eleitor em 2026

O deputado estadual Cabo Bebeto (PL) é 
naturalmente candidato a reeleição em 2026. 
A novidade é que o vereador por Maceió 
Leonardo Dias (PL) também quer uma vaga 
no Legislativo alagoano.

Os dois são expoentes do bolsonarismo, 
disputam o mesmo reduto e a simpatia do 
eleitor da capital.

Enquanto Leonardo mostra crescimento 
ao ser reeleito em 2024 com mais de 10 mil 
votos -  mais que dobro da sua primeira eleição 
- Bebeto não elegeu o filho, Caio Bebeto.

Cabo Bebeto foi reeleito deputado em 
2022 com mais de 51 mil votos. Cerca de 30 
mil foram obtidos em Maceió. Já o seu filho 
conseguiu 5.418 votos.

O vereador é uma ameaça perigosa, real 
e imediata ao deputado estadual, segundo os 
números.

A pesquisa do INAPE divulgada neste 
blog para deputado estadual em Maceió 
(leia aqui) mostra empate técnico entre eles, 
respectivamente 0,2 e 0,3.

A proximidade política do ex-PM com 

o presidente da Assembleia, Marcelo Victor 
(MDB), em quem votou na eleição da Mesa, 
e do MDB dos Calheiros, pode sair caro 
diante dos bolsonaristas.

Pra essa turma o discurso é tudo, significa 

muito, e não é admissível proximidade com 
adversários com esse perfil político e ainda 
aliados do presidente Lula (PT).

A disputa será um clássico, tipo Botafogo 
X Vasco da Gama.
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O caminho das emendas

C O L U N I S T A S

Voney Malta
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EM MACEIÓ

Instituição sem histórico de atuação no Distrito Federal recebeu emendas para projetos de empoderamento feminino

Deputados e senadores 
da bancada do Distrito 
Federal (DF) direcionaram 
R$ 26,6 milhões em 
emendas parlamentares 
para o Instituto Econacional 
de Desenvolvimento, 
uma organização não 
governamental (ONG) com 
sede no centro de Maceió, 
a 1,5 mil quilômetros 
de Brasília. O repasse, 
formalizado por meio de 
empenho no dia 19 de 

dezembro, gerou questionamentos, já que 
no endereço da ONG funciona um órgão da 
Prefeitura de Maceió.

A fachada do edifício indica que ali opera o 
Centro de Atendimento e Cuidados ao Servidor 
Público de Maceió (CACs), inaugurado em 
setembro de 2023 pelo prefeito João Henrique 
Caldas (PL), o JHC. O espaço oferece serviços 
como pilates, fisioterapia, psicologia, nutrição 
e reeducação financeira. Na ocasião, o prefeito 
destacou: “Estou aqui no novo centro de atenção 
e cuidado do servidor. Um equipamento público 
de qualidade.”

O portal Metrópoles esteve no endereço da 

ONG em 23 de dezembro e conversou com 
Éverson Pontes, identificado como funcionário 
do programa municipal e diretor-administrativo 
da Econacional. Ele afirmou que a ONG foi 
contratada pela prefeitura para gerir o CACs, 
mas não detalhou os projetos que justificariam 
o repasse milionário no DF, cujo objetivo seria 
promover o empoderamento feminino no 
mercado de trabalho e no empreendedorismo.

Pontes não soube informar se a ONG possui 
estrutura física ou funcionários em Brasília. Ele 
apontou Ramalho Souza Alves, presidente da 
Econacional, como a pessoa mais indicada para 
esclarecer as dúvidas, mas Alves não respondeu 
ao contato. A Controladoria-Geral da União 
(CGU) já havia destacado, em relatório publicado 
em janeiro, que o site da Econacional “não 
possui informações a respeito da transparência 
da execução de recursos públicos recebidos”. 
Nas redes sociais da ONG, a postagem mais 
antiga é de agosto de 2023 e se refere ao CACs 
de Maceió. Todas as publicações da página 
seguem o mesmo tema, sem menção a outros 

Bancada do DF ‘estranhamente’ destina R$ 26,6 
milhões para ONG oferecer serviços como pilates

BRASÍLIA

O presidente do Partido 
Progressistas (PP), senador 

Presidente do Progressistas reafirma posição de oposição do partido
Ciro Nogueira descarta apoio do PP ao governo Lula,
mesmo com possibilidade de Arthur Lira virar ministro

Ciro Nogueira, reafirmou que a legenda manterá 
sua postura de oposição ao governo federal, 

mesmo diante da possibilidade de o presidente 
da Câmara dos Deputados, Arthur Lira (PP-
AL), assumir um cargo ministerial no Executivo. 
Em entrevista ao programa Ponto de Vista, da 
revista Veja, Nogueira destacou que a decisão 
reflete a posição majoritária dentro do partido.

“A grande maioria do partido é de oposição. 
Não é porque o Arthur possa virar ministro, 
como aconteceu com o deputado [André] 
Fufuca, que o partido vai mudar sua postura”, 
afirmou, referindo-se ao atual ministro dos 
Esportes, também filiado ao PP.

Ciro Nogueira deixou claro que discorda da 
entrada de Lira no governo, argumentando que 
a iniciativa não seria suficiente para solucionar 
os problemas do país. “Eu não gostaria que ele 
entrasse porque é um governo que não é apenas 
a entrada de um ministro que vai mudar toda 
essa situação, de falta de gestão que o país hoje 
vive, de falta de esperança e de confiança”, 

criticou.
O senador também reforçou 

que o PP não apoiará o 
presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva nas eleições presidenciais 
de 2026. Ele atacou a estratégia 
de distribuição de cargos adotada 
pelo governo para angariar 
apoio político. “O presidente 
erra achando que vai domar os 
partidos entregando cargos. As 
pessoas não têm identidade com 
esse governo”, afirmou.

A declaração foi feita poucos 
dias após Lula ter solicitado, 
em reunião com ministros, 
que os partidos representados 
no governo intensifiquem seu 
apoio no Congresso e reforcem 
a aliança para as eleições futuras.

Outro lado
preventiva, cuidados físicos 
e mentais, incluindo pilates, 
fisioterapia, fonoaudiologia, 
nutrição, psiquiatria e psicologia, 
além de contar com serviço 
social, educadores físicos e 
financeiros. O CAC fica na 
Rua Oliveira e Silva, 138, no 
Centro da capital. Para agendar 
atendimentos, servidores podem 
entrar em contato via WhatsApp 
(82) 99974-9740 ou comparecer 
presencialmente.

A Secretaria Municipal de Gestão (Semge) 
informa que o local onde funciona o Centro de 
Acolhimento e Cuidados ao Servidor (CAC) não 
pertence à Prefeitura, que toda administração do 
espaço é do Instituto Econacional e que eventuais 
relações contratuais dele com outras esferas de 
governo são de sua exclusiva responsabilidade.  

O Instituto Econacional foi contratado em 
agosto de 2023 pela Prefeitura para promover 
assistência gratuita, reabilitação e segurança laboral 
aos servidores ativos e aposentados de Maceió e, 
desde então, realizou mais de 30 mil atendimentos. 
Dentre os serviços disponíveis estão: saúde 

projetos além do desenvolvido na 
capital alagoana.

O líder da bancada do DF, 
deputado Rafael Prudente 
(MDB), justificou a escolha da 
Econacional como destinatária 
das emendas pelo “histórico de 
serviços prestados ao DF”, mas 
não especificou quais seriam 
esses serviços. O empenho 
de R$ 15 milhões seria para 
capacitar 6.000 mulheres no 
mercado de trabalho, enquanto 
os R$ 11,6 milhões visam a 
capacitação de 12.000 mulheres 
empreendedoras no DF. Por 
meio de mensagem, Prudente 
detalhou os projetos, destacando 
metas como inclusão digital, 
fortalecimento da economia 
criativa e promoção da 
autonomia econômica feminina. 
(Com Metrópoles)
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Fernando Tourinho Lisboa 
Souza, filho do desembargador 
Fernando Tourinho de Omena 
Souza, ex-presidente do Tribunal 
de Justiça de Alagoas (TJ-AL), 
foi nomeado assessor especial 
II na Secretaria Municipal de 

Fernando Tourinho Lisboa assume cargo em comissão na gestão municipal
ASSESSOR DE JHC

Filho de ex-presidente do TJ-AL é nomeado
assessor na Secretaria de Comunicação de Maceió

Comunicação (Secom) de Maceió. A nomeação foi 
oficializada no Diário Oficial do Município nesta 
quinta-feira, 23.

A escolha de Fernando Tourinho Lisboa para 
o cargo em comissão foi realizada pela Secretaria 
Municipal de Gestão de Pessoas e Patrimônio 
(Semge), com base no Decreto Municipal nº 9.426, 

de 11 de maio de 2023. 
Antes disso, ele já integrava a administração 

municipal, ocupando funções na própria Semge. 
Em janeiro deste ano, foi designado como servidor 
público municipal vinculado à pasta, conforme 
publicação do Diário Oficial de 2 de janeiro.

O pai do novo assessor, o desembargador 
Fernando Tourinho, encerrou seu mandato como 
presidente do TJ-AL no dia 15 de janeiro. Durante 
sua gestão, Tourinho comandou julgamentos de 
grande relevância para o estado. Entre seus últimos 

atos, está uma decisão favorável à 
Prefeitura de Maceió na polêmica 
ação envolvendo a ‘faixa verde’ da 
orla marítima.

A manutenção da ‘faixa verde’ 
gerou intensos debates na capital 
alagoana. A medida foi defendida 
como uma intervenção estratégica 
pela gestão do prefeito JHC, e 
a decisão judicial assegurou a 
permanência da área.

INFLUÊNCIA

O deputado estadual 
Delegado Leonam tem se 
destacado no cenário político 
alagoano não apenas pela sua 
atuação em prol dos direitos 
dos animais, mas também 
pela presença massiva nas 
redes sociais. Com mais 
de 320 mil seguidores 
no Instagram, ele ocupa 
o terceiro lugar entre os 
políticos do estado, ficando 
atrás apenas de JHC e Renan 
Filho. Sua audiência digital 
é poderosa, uma ferramenta 
que ele tem utilizado para 
lançar provocações e se 
posicionar publicamente 
sobre temas polêmicos.

Em uma recente 
postagem, Leonam atacou 
a cúpula da Secretaria de 
Segurança Pública (SSP) 
de Alagoas, acusando-a de 
manipular dados sobre a 
redução da criminalidade 
no estado. Usando casos 
específicos de violência, como 

Críticas ao comando da SSP e ao governo atraem mais atenção ao deputado, mas questionam suas intenções

Delegado Leonam ganha palanque
digital ao criticar trabalho de colegas

um tiroteio em Pajuçara e o assassinato de uma 
criança de três anos, o deputado questionou os 
números apresentados pela SSP, sugerindo que 
a real situação da segurança pública não está 

sendo devidamente enfrentada. O conteúdo 
gerou uma reação rápida de autoridades e da 
sociedade, dividindo opiniões.

O governo de Paulo Dantas entrou em 

cena, com o governador 
prometendo processar Leonam 
por disseminação de “fake 
news”. Essa declaração, em 
uma coletiva, deu ainda mais 
visibilidade ao deputado, que 
viu suas críticas ganharem um 
alcance ainda maior. Mas, 
além da guerra de palavras, o 
que realmente se observa é o 
cenário de insegurança vivido 
pela população e a falta de 
unidade entre as autoridades no 
enfrentamento à criminalidade.

Enquanto o embate digital 
ganha proporções, a realidade 
nas ruas segue com os policiais 
civis e militares se desdobrando 
para manter a ordem, longe dos 
holofotes e da atenção midiática. 
A retórica do deputado, por 
mais eficaz que seja nas redes, 
traz à tona uma reflexão sobre 
a maneira como o debate 
público está sendo conduzido e 
se a busca por notoriedade não 
está eclipsando a seriedade das 
questões em jogo.



2026, e uma das suas estratégias passa pela 
intensificação de sua presença no interior do 
estado. Com o objetivo de aumentar sua base de 

apoio e fortalecer sua imagem como candidato 
ao governo de Alagoas, o gestor anunciou que 
começará a se envolver mais diretamente com 

O prefeito de Maceió, 
JHC, tem se preparado para 
os desafios das eleições de 
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Estratégia do prefeito de Maceió visa expandir sua base de apoio enquanto se aproxima a disputa pelo governo estadual
ERA DA POLÍTICA POP
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JHC deve aumentar sua presença no
interior para enfrentar Renan Filho

SAÚDE

Capital não tem serviços estruturados para atender à demanda, segundo o MPAL

Município de Maceió não habilita hospital
que atende pessoas transexuais

O Ministério Público 
de Alagoas (MPAL) e o 
Ministério Público Federal 
(MPF) estiveram, nesta 
quinta-feira (23), no Hospital 
Universitário (HU) e na Clínica 
da Família Dr. João Fireman, 
da rede estadual de Saúde, 
para conhecer os serviços 
destinados ao tratamento de 

saúde de pessoas transgênero e transexual. 
A visita foi coordenada pela promotora de 
justiça Alexandra Beurlen e pelo procurador da 
República, Bruno Lamenha.

Apesar dos serviços estarem em 
funcionamento, o Município de Maceió ainda 
não habilitou o Hospital Universitário para 
integrar sua rede de saúde, o que tem gerado 
prejuízos à garantia dos direitos de homens 
e mulheres trans. Foi identificado que o 

Ambulatório Trans do Hospital Universitário 
não possui estrutura física nem de pessoal 
suficientes para o atendimento dos seus 142 
pacientes, enquanto na Clínica da Família, 
são 348 pessoas que estão em atendimento e 
também aguardam a ampliação do serviço com 
o credenciamento junto ao Ministério da Saúde.

Atualmente, no Hospital Universitário, 
apenas cinco profissionais (um psicólogo, 
um psiquiatra, uma endocrinologista, uma 
enfermeira e uma assistente social) estão 
atendendo as pessoas trans, em três dias da 
semana e apenas no primeiro horário. Há 
necessidade de que o quadro tenha, no mínimo 
12 profissionais, integrando outras áreas. Já 
na Clínica da Família, a principal queixa dos 
representantes da população transgênero e 
transexual é a falta de capacidade de atendimento 
psicológico, mas também há necessidade de 
ampliação da equipe. Em ambas, ainda não está 
sendo fornecido medicação para mulheres, ao 
passo que a Clínica de Família vem ofertando 
a terapia hormonal para homens em ambos os 
serviços.

“O Estado não tem psicólogos suficientes 
para atender a todas as pessoas que estão sendo 

lideranças municipais e expandir 
sua visibilidade entre os eleitores 
do interior a partir de abril deste 
ano.

A medida tem como foco a 
construção de um nome forte 
no agreste e no sertão, regiões 
onde o prefeito ainda não possui 
a mesma capilaridade política 
que desfruta na capital. JHC 
sabe que, para almejar o cargo 
de governador, precisa não 
apenas consolidar seu espaço em 
Maceió, mas também ter uma 
rede de apoio sólida em outras 
cidades do estado, especialmente 
em um contexto onde o senador 
Renan Filho já é visto como um 
candidato forte.

A disputa entre JHC e Renan 
Filho se desenha como a grande 
batalha para 2026. Ambos são 
políticos populares e influentes, 
com grande presença nas redes 
sociais, o que os coloca como 
representantes da chamada 
“política pop”. A guerra digital 
será uma das frentes dessa 
disputa, mas a força no interior 
também será um fator decisivo 
para definir quem sairá vencedor.

acompanhadas pela clínica da 
família. Então, quando alguém 
precisa de atendimento com 
psicólogo não envio para lá. 
Logo, defenderei as poucas 
profissionais do HU que 
fazem nosso atendimento e 
nos acolhem, porque se não 
fossem elas não estaria vivo, elas 
salvaram a minha vida e precisam 
salvar muitas outras”, ressaltou 
Benan Morais, coordenador 
do Instituto Brasileiro de 
Transmasculinidades (IBRAT), 
núcleo Alagoas, e paciente do 
ambulatório trans do HU.

Entre os assuntos discutidos 
nas visitas esteve a potencialização 
dos atendimentos cirúrgicos. 
“Quanto mais atendimentos 
forem garantidos pelo Estado e 
pelo Hospital Universitário, mais 
vida serão salvas. Isso é o que 
chamamos de justiça social”, 
disse o professor do curso de 
Medicina da Ufal, Waldemar 
Neves. Em Alagoas, a média do 
tempo de espera para cirurgia 
de redesignação sexual é de 10 
anos.Visita de promotores aos serviços de saúde destinados para pessoas transgêneros e transexuais



em Alagoas será respondido com força. 
“Não resistam à voz de prisão, não atirem na 
polícia. Vamos atrás de vocês, vamos caçar 
vocês”, completou Amorim, deixando claro 
que a Polícia Militar está preparada para 
intensificar as ações no combate ao crime. A 

operação em Coruripe, que culminou com 
a morte dos dois suspeitos e a prisão de um 
terceiro, foi um exemplo de como a PM 
tem agido com rigor em sua luta contra a 
criminalidade.

Além da operação que gerou repercussão, 

6

Comandante da Polícia Militar de Alagoas emitiu uma ameaça direta após operação que resultou em mortes e prisão
AMEAÇA DIRETA
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Chefe da PM manda recado para criminosos:
‘Saiam de Alagoas, vamos caçar vocês’ 

Em uma coletiva de 
imprensa que chamou 
a atenção de todos, o 
coronel Paulo Amorim, 
comandante-geral da 
Polícia Militar de Alagoas, 
não poupou palavras ao 
se dirigir diretamente aos 
criminosos do estado. Em 
tom firme, ele declarou: 
“Saiam de Alagoas, vamos 
caçar vocês.” A fala foi 
uma resposta ao sucesso 
de uma operação policial 
que resultou na morte de 
dois suspeitos envolvidos 
no assassinato de uma 
criança de três anos e 
na prisão de um terceiro 
envolvido, que tentou 
subornar os policiais.

O comandante 
aproveitou o momento 
para enviar um aviso claro: 
qualquer envolvimento 
com atividades criminosas 

Cidade do Agreste promete ser palco de uma disputa acirrada nas próximas eleições

Arapiraca poderá ter cinco nomes fortes na corrida 
por uma cadeira de deputado estadual em 2026

As eleições para a Assembleia 
Legislativa de Alagoas em 2026 têm 
tudo para serem as mais disputadas 
dos últimos tempos, principalmente 
na cidade de Arapiraca, que desponta 
como um dos maiores colégios eleitorais 
do estado. A cidade, conhecida por sua 
força política, deverá contar com uma 
enxurrada de candidatos buscando um 
lugar no parlamento. Cinco nomes de 
peso já aparecem como pré-candidatos 
e devem movimentar o cenário político 
local.

Dois dos atuais deputados estaduais, 
Ricardo Nezinho e Breno Albuquerque, 

ambos do MDB, mantêm-se como 
favoritos para a reeleição. Porém, o 
jogo começa a ganhar contornos mais 
complexos com a entrada de novos 
nomes. O ex-deputado Tarcizo Freire, 
que já teve uma trajetória marcada na 
política alagoana, é um dos novos nomes 
que deve entrar na disputa. Freire aposta 
em um partido com menor concorrência 
interna, o que pode aumentar suas 
chances. Por outro lado, Lucas Barbosa, 
advogado e filho do prefeito de Arapiraca, 
Luciano Barbosa, também aparece como 
um forte candidato, especialmente pelo 
apoio de sua família e pela força política 

DISPUTA

Uma pesquisa da Serasa, realizada 
pelo Instituto Opinion Box, revelou 
que 64% dos aposentados consideram 
o benefício insuficiente, o que 
impacta negativamente no padrão 
de vida. A falta de planejamento 
financeiro é apontada como uma 
das principais causas, com 37% dos 
aposentados admitindo que não 
se prepararam para essa fase. Entre 
aqueles próximos da aposentadoria, 
23% não estão se organizando e 41% 
fazem isso parcialmente. Além disso, 
6 em cada 10 começaram a planejar-
se financeiramente apenas nos 
últimos cinco anos, e 70% precisaram 
complementar a renda nesse período.

O especialista em educação 
financeira da Serasa, Thiago Ramos, 
destaca a importância de um 
planejamento detalhado antes da 
aposentadoria, considerando ganhos 
e despesas futuras. Para os que já se 
aposentaram, ele recomenda a criação 
de um controle financeiro alinhado 
à realidade de cada um, buscando 
minimizar dificuldades e melhorar a 
qualidade de vida.

SERASA

60% dos 
brasileiros iniciam 

planejamento 
financeiro da 

aposentadoria com 
apenas cinco anos 
de antecedência

Levantamento especial revela 
que 37% dos aposentados 

admitem que não se 
planejaram financeiramente 
para esse momento da vida.

a prisão de um homem que 
tentou subornar os policiais, 
oferecendo R$ 30 mil, também 
foi destacada, sendo considerada 
uma afronta à justiça e um 
exemplo da ousadia de alguns 
criminosos. As autoridades, 
entretanto, garantiram que não 
irão ceder diante de tais atitudes 
e seguirão com uma abordagem 
rigorosa.

A declaração do coronel 
Amorim reflete o clima tenso 
em Alagoas, onde o confronto 
entre as forças de segurança 
e os criminosos parece se 
intensificar. No entanto, fica a 
questão sobre a eficácia desse 
tipo de discurso na resolução 
de problemas estruturais mais 
profundos, como a falta de 
investimentos em políticas 
públicas de segurança e na 
educação que poderiam 
contribuir para a prevenção da 
criminalidade.

que o prefeito exerce na 
região.

Além disso, a ex-prefeita 
Fabiana Pessoa também 
está no páreo. Mesmo com 
um desempenho abaixo do 
esperado nas últimas eleições 
municipais, ela se destaca 
pela rede de influência de sua 
família e pela capilaridade das 
empresas pertencentes a seus 
parentes. Sua candidatura 
pode surpreender e dividir 
o eleitorado com os outros 
pré-candidatos. A disputa 
promete ser ainda mais 
acirrada com essas múltiplas 
possibilidades de candidatos 
fortes, o que torna a eleição 
imprevisível.

Com tantos nomes 
poderosos em jogo, Arapiraca 
se prepara para uma eleição 
que pode modificar os rumos 
da política local e estadual. A 
grande questão, no entanto, 
é se a cidade tem força para 
eleger todos esses candidatos. 
O tempo dirá quem sairá 
vitorioso, mas a disputa já 
promete ser uma das mais 
emocionantes da história 
recente de Alagoas.
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Instituto de Identificação de Alagoas anuncia cobrança após dois anos de suspensão da emissão
MAIS CARO

A partir de 1º de 
fevereiro de 2025, os 
cidadãos alagoanos que 
precisarem solicitar a 
segunda via da nova 

MACEIÓ, 25/01 A 31/01 DE 2025 - ANO XXV - EDIÇÃO 988 -  R$ 2,00

Carteira de Identidade Nacional (CIN) 
terão que pagar uma taxa de R$ 36,03. A 
medida foi anunciada pelo Instituto de 
Identificação de Alagoas, que explicou que 
a cobrança se aplica apenas aos documentos 

que já foram migrados para o novo modelo. 
A suspensão da emissão de segundas vias 
foi necessária durante a implementação da 
nova identidade, mas, com o sistema já em 
operação há dois anos, o instituto retornará 

com esse serviço.
Marcelo Casado, chefe 

administrativo do Instituto 
de Identificação, informou 
que o pagamento será feito 
através de boleto, após o 
atendimento presencial, e que 
o boleto poderá ser quitado 
em qualquer casa lotérica, 
banco ou aplicativo financeiro. 
O pagamento da taxa é 
necessário para cobrir os custos 
operacionais do serviço, além 
de garantir a continuidade e 
sustentabilidade do processo 
de emissão.

Apesar de a segunda via ser 
paga, a primeira via da nova 
identidade continua sendo 
gratuita para quem ainda 
não realizou a migração do 
documento antigo. A novidade 
da versão digital também foi 
destacada como uma solução 
prática e acessível, permitindo 
que os cidadãos tenham acesso 
ao documento de forma 
digital, sem custos adicionais.

Emissão de 2ª via da Carteira de Identidade
Nacional terá taxa de R$ 36,03 a partir de fevereiro



que combate a fome e garante segurança 
alimentar no estado. O lar acolhe meninas 
em situação de vulnerabilidade social e 
exploração sexual, oferecendo suporte 
essencial para suas necessidades básicas.

Criado em dezembro de 2023, o Alagoas 
Sem Fome é o maior programa de combate 
à fome na história de Alagoas, destacando-
se pela abrangência e impacto positivo. 
Segundo o governador, além de combater 
a fome, o estado tem investido em áreas 

como saúde, educação e infraestrutura, 
mantendo o compromisso de avançar em 
desenvolvimento humano e econômico, 
mas sempre com empatia e sensibilidade 
social.

Os alimentos entregues no Lar 
Marcolina Magalhães foram arrecadados 
por meio de campanhas de servidores do 
Tribunal de Justiça de Alagoas e do Itec. 
Selma Brito, diretora da entidade, ressaltou a 
importância do suporte alimentar fornecido 
pelo programa para atender meninas 
desnutridas e em situações precárias, 
destacando o impacto direto na melhoria 
das condições de vida das acolhidas.

O Lar Batista, criado há 71 anos por 
mulheres da Igreja Batista, acolhe meninas 
de 3 a 12 anos, com estadia máxima de 1 
ano e meio, salvo exceções. A instituição 
trabalha para reintegrar as crianças às 
famílias ou viabilizar a adoção, em último 
caso. Atualmente, o lar abriga até 20 
meninas que estudam em escolas públicas e 
recebem apoio integral para reestruturação 
social.

Paula Dantas, coordenadora do Alagoas 
Sem Fome, destacou a diversificação 
das ações do programa, como os postos 
de arrecadação em locais estratégicos e 
as padarias artesanais, que capacitam 
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ALAGOAS SEM FOME

Programa Alagoas Sem Fome já arrecadou mais de 61 toneladas de alimentos desde sua criação em 2023

Paulo Dantas entrega uma tonelada de
alimentos ao Lar Batista Marcolina Magalhães
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O governador Paulo 
Dantas entregou uma 
tonelada de alimentos ao 
Lar Batista Marcolina 
Magalhães, em Maceió, 
como parte do programa 
Alagoas Sem Fome, que 
já distribuiu 45,6 das 61,5 
toneladas arrecadadas. 
Essa foi a 47ª entidade 
beneficiada pelo programa, 

cidadãos para o mercado de 
trabalho e ampliam a segurança 
alimentar. Além disso, o estado 
planeja implantar uma fábrica 
para reaproveitar alimentos 
desperdiçados, inspirada em 
políticas públicas do Ceará.

A entrega também 
contou com a participação de 
parceiros do programa, como 
a empresa Solari e a Secretaria 
de Agricultura e Pecuária, que 
contribuem regularmente para 
ampliar o alcance das iniciativas. 
Ícaro Silva, diretor da Solari, 
destacou a responsabilidade 
social da empresa na luta 
contra a fome, refletindo o 
engajamento do setor privado 
em ações humanitárias.

Com projetos diversificados 
e parcerias sólidas, o Alagoas 
Sem Fome reafirma o 
compromisso do estado em 
garantir dignidade e segurança 
alimentar à população mais 
vulnerável, consolidando-se 
como uma política pública 
inovadora e de grande impacto 
social.

EDUCAÇÃO

Mais de 21 mil servidores serão contemplados

O governador Paulo 
Dantas anunciou para o dia 
5 de fevereiro o pagamento 
da bonificação para os 
servidores da Secretaria 
de Estado da Educação 

Bonificação de R$ 51 milhões para servidores 
da Educação será paga em 5 de fevereiro

(Seduc). Mais de 21 mil trabalhadores 
serão contemplados. O anúncio foi feito 
nesta sexta-feira (24), em live nas redes 
sociais.

O bônus é um reconhecimento ao 
empenho dos servidores que, por meio de 

programas como o Escola 10, fizeram com 
que Alagoas desse um salto de qualidade no 
Índice de Desenvolvimento da Educação 
Básica (Ideb) de 2023.

“Pessoal, eu tenho uma ótima notícia 
para vocês servidores públicos da área 
da educação: vocês, no próximo dia 5 de 
fevereiro de 2025, receberão um abono 
no valor de R$ 51 milhões, contemplando 
21 mil servidores dessa área estratégica 
que vai colocar o estado de Alagoas para 
se desenvolver cada vez mais. É através da 
produção de conhecimento que nós vamos 
seguir avançando aqui no nosso estado”, 
anunciou Paulo Dantas.

A bonificação extraordinária totaliza um 
investimento de R$ 51 milhões. O montante 
será distribuído entre profissionais efetivos, 
comissionados e contratados. O valor da 
bonificação é equivalente ao do 13º salário 
para os profissionais lotados em escolas 
que alcançaram a meta do Ideb pactuada 
pela Seduc, enquanto os demais servidores 
receberão valor correspondente à metade 
do 13º.

A iniciativa é uma forma de reconhecer 
e valorizar as conquistas da Educação de 
Alagoas, que registrou o maior crescimento 

da história no ensino médio, 
obtendo o 4º melhor resultado 
do Nordeste.

Destaque também para o 
ensino fundamental, uma vez 
que Alagoas bateu a média 
nacional nos anos iniciais (que 
abrange as turmas de 1º ao 5º 
ano) e finais (6º ao 9º ano). 
Nos anos iniciais, inclusive, o 
estado ficou atrás apenas do 
Ceará na região Nordeste.

Tamanho avanço é 
resultado não apenas de 
programas como o Escola 
10, que combate a evasão 
escolar, mas também do 
regime de colaboração com 
os 102 municípios alagoanos, 
com o Governo de Alagoas 
garantindo formação e 
material didático específico.

Em 2024, foram investidos 
R$ 13,5 milhões com o 
pagamento de bolsas a 1,3 
mil articuladores de ensino 
das secretarias municipais de 
educação.



Educação.
As capacitações oferecem práticas 

atualizadas para prevenir sinistros, promover 
a segurança no trânsito e melhorar a 
convivência no ambiente escolar. O curso 
abordará os temas sobre Direção Defensiva, 
Relacionamento Interpessoal, Legislação 
de Trânsito, Mecânica Básica e Primeiros 
Socorros, e será ministrado, inicialmente, nas 
cidades de Japaratinga, Santana do Ipanema 
e União dos Palmares

A superintendente de Educação para 
o Trânsito e Formação de Condutores do 
Detran, Sonály Bastos, destacou a importância 
da formação, que garante que os profissionais 
estejam atualizados e aprendam técnicas 
das mais variadas, prevenindo sinistros, 
promovendo um ambiente mais seguro 
para os estudantes e todos que compõem o 
trânsito. “No workshop, abordamos uma 
série de temas que podem ser aplicados no dia 
a dia desses profissionais. O conhecimento 
salva vidas, e, por isso, estamos investindo em 
parcerias para buscarmos mais segurança no 

trânsito”, afirmou.
Os municípios que tiverem interesse em 

receber o workshop para os motoristas de 
transporte escolar devem enviar um e-mail 
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Para garantir um 
transporte escolar mais seguro, 
o Departamento Estadual de 
Trânsito de Alagoas (Detran) 
promove diversas capacitações 
voltadas para motoristas 
escolares em todas as regiões 
do estado. A iniciativa visa 
transmitir conhecimentos 
técnicos e práticos que 
promovam um trânsito mais 
seguro e responsável. Para o 
primeiro trimestre de 2025, 
estão programados seis 
workshops.

O primeiro contou com a 
participação de 50 motoristas 
de Porto de Pedras e São 
Miguel dos Milagres. A ação 
teve o apoio do 2º Grupamento 
de Bombeiros Militar de 
Alagoas, do Batalhão de 
Polícia Rodoviária (BPRv/AL) 
e da Secretaria Municipal de 

Capacitações serão realizadas com profissionais de todas as regiões do estado

BENEFÍCIO

GARANTIA DE SEGURANÇA

Iniciativa estadual oferece isenção de IPVA e apoio a profissionais que utilizam motocicletas como ferramenta de trabalho

 Detran Alagoas promove workshops para
capacitar motoristas de transporte escolar

O programa Correria, 
lançado em janeiro de 
2023 pelo Governo de 
Alagoas, completa dois anos 
com resultados positivos, 
beneficiando trabalhadores 
de 102 municípios. 
A iniciativa foca na 
valorização de motociclistas, 
mototaxistas e motoristas 
de aplicativos que utilizam 
motocicletas nacionais de 
até 175 cilindradas como 
instrumento de trabalho, 
concedendo isenção do 
IPVA como benefício 
principal.

As  regiões   
Metropolitana, Agreste e 
Tabuleiros do Sul lideram 
em adesão ao programa, 
com percentuais de 
25,86%, 22,76% e 9,88%, 
respectivamente. Esses 
números mostram o alcance 
da iniciativa e reforçam 
sua relevância para os 
trabalhadores alagoanos. 
A abrangência do Correria 
reflete um compromisso 
direto com as demandas 
dos profissionais que mais 
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Programa Correria completa dois anos com 
benefícios em todos os 102 municípios alagoanos

precisam.
O processo para motos novas é integrado 

ao calendário do IPVA, enquanto motos 
usadas demandam apenas o contato com 
a assistente virtual da Sefaz-AL, chamada 
Nise. Essa abordagem digital e simplificada 
garante agilidade no atendimento e retorno 
eficiente aos trabalhadores. Além disso, 
motoristas de aplicativos passam por 
credenciamento junto à Sefaz-AL, conforme 
regras estabelecidas em edital.

As operadoras de transporte por aplicativo 
têm papel fundamental no credenciamento, 
devendo enviar listas de motoristas aptos ao 
benefício. Essa organização assegura que 
o programa atenda aos critérios previstos 
e seja acessível a quem realmente depende 
do veículo para trabalhar, garantindo a 
regularidade do processo.

Segundo Alexandra Vieira, 
superintendente especial da Receita 
Estadual, o Correria promove melhorias 
diretas na qualidade de vida dos trabalhadores 
beneficiados. Relatos frequentes 
apontam investimentos em veículos e 
até na infraestrutura das residências dos 
participantes, destacando o impacto social 
da iniciativa. Alexandra enfatiza o papel do 
programa como instrumento essencial de 
distribuição de renda em Alagoas.

Desde seu lançamento, o programa 
tem registrado crescimento no número de 

veículos beneficiados, abrangendo tanto 
motos novas quanto usadas. A cada mês, 
cerca de 8,5% das motos usadas mudam 
de proprietário, refletindo a abrangência 
do benefício. A Sefaz também realiza 
verificações regulares para evitar fraudes, 
garantindo a integridade da política pública.

Marco Fireman, diretor-presidente do 
Detran Alagoas, ressalta que o programa foi 
uma proposta de campanha do governador 
Paulo Dantas, cumprida prontamente. Ele 

para educacao@detran.al.gov.
br, com um ofício informando 
a data, o horário, o local e para 
quantas pessoas é o evento.

destaca os benefícios sociais 
da iniciativa, que ajudam 
trabalhadores a economizar 
e a manter seus veículos em 
condições regulares. A redução 
de taxas para mototaxistas 
e motofretistas reforça o 
compromisso do estado em 
atender às necessidades da 
população que depende de 
veículos para sobreviver.



anuais, como ocorreu nos primeiros anos, a receita 
obtida no último ano mostrou que essa forma de 
monetização continua a ser vantajosa para o clube. 

Em 2024, o Santos não recebeu o valor fixo do 
contrato com a Binance, mas o resultado positivo 

foi comemorado na Vila Belmiro. A arrecadação 
de US$ 4,6 milhões (aproximadamente R$ 28,6 
milhões) foi um valor considerável, aproximando-
se dos números de 2021, quando o clube alcançou 
seu maior montante com a venda de tokens.

o Botafogo por 3 a 0. Naquela ocasião, 
parecia que a Raposa poderia emendar uma 
sequência positiva, mas a falta de consistência 
nas atuações fez com que o time perdesse o 
embalo rapidamente. Desde então, a torcida 
cruzeirense não tem comemorado mais de 
uma vitória consecutiva.

O clube passou por várias mudanças no 
comando técnico, com a chegada de Fernando 
Diniz para substituir Fernando Seabra, mas o 
jejum permaneceu. Mesmo com a contratação 
de reforços importantes, a equipe não tem 
conseguido se estabilizar em campo e oferecer 
um futebol regular, o que tem gerado frustração 

Cruzeiro continua sem vencer dois jogos seguidos há sete meses

O Santos Futebol Clube 
celebrou o início de 2025 com 
uma grande notícia: a venda 
de tokens em parceria com a 
Binance rendeu cerca de R$ 28,6 
milhões ao clube durante o ano 
de 2024. A quantia, proveniente 
da comercialização de 1,2 
milhão de tokens, representou 
uma das maiores fontes de 
receita do Peixe no último ano 
e superou os números de 2023, 
quando o clube arrecadou cerca 
de R$ 18 milhões com a venda 
de criptomoedas.

Ao longo de sua parceria 
com a Binance, que começou 
em 2021, o Santos tem se 
destacado como um dos clubes 
pioneiros no Brasil ao investir 
no mercado de fan tokens. 
Embora a parceria não tenha 
mais os pagamentos fixos 

Parceria com a Binance mostra-se como uma das principais fontes de receita para o Peixe, mesmo sem valores fixos
GOL DIGITAL

JEJUM DE VITÓRIAS

Santos arrecada quase R$ 30 milhões
com vendas de criptomoedas em 2024

Rony permanece Marlon centenário Walter no Guarany

A negociação envolvendo a 
possível saída de Rony do Palmeiras 
enfrenta entraves significativos. O 
principal obstáculo é a alta multa 
rescisória, que afasta o interesse 
de clubes estrangeiros, além da 
prioridade do Verdão em manter 
o atacante como peça central do 
elenco. Considerado indispensável 
para a temporada de 2025, Rony 
segue sendo alvo de propostas 
internacionais, mas o clube paulista 
demonstra firmeza em sua postura 
de não facilitar a transferência, 
reforçando sua importância no 
planejamento esportivo.

O jovem Vítor Reis, promessa 
brasileira e elogiado por Pep 
Guardiola, está cada vez mais 
perto de estrear pelo Manchester 
City. O meia vem impressionando 
nos treinos e sendo preparado 
para atuar em uma das ligas mais 
exigentes do mundo. Considerado 
um talento com grande potencial, 
Vítor é apontado como uma aposta 
de futuro pelo técnico espanhol, 
que já destacou sua inteligência 
tática e habilidade técnica. A 
expectativa pela estreia do jogador 
cresce entre os torcedores e a 
comissão técnica.

Marlon celebrou o marco de 100 
jogos com a camisa do Novorizontino, 
reforçando sua importância para o 
clube. O zagueiro, que chegou em 
2021, tornou-se uma referência dentro 
e fora de campo, consolidando sua 
posição como líder do elenco. Em 
declaração, o atleta destacou sua 
identificação com o clube e o desejo 
de continuar contribuindo para o 
sucesso da equipe, que busca se firmar 
como uma das forças emergentes 
do futebol nacional. A marca foi 
comemorada com homenagens dos 
companheiros e da torcida.

O Guarany Alagoano oficializou a 
contratação do atacante Walter, 
ex-Fluminense e Goiás, como seu 
principal reforço para a temporada 
2025. Conhecido por sua experiência 
e qualidade técnica, o jogador chega 
com a missão de liderar o ataque e 
trazer resultados expressivos para o 
clube. Em sua apresentação, Walter 
afirmou estar motivado com o novo 
desafio e prometeu dedicação total 
ao projeto do Guarany. A chegada 
do atacante eleva as expectativas 
da torcida para as competições 
estaduais e nacionais.

O Cruzeiro segue 
vivendo uma fase difícil 
quando o assunto é 
conquistar vitórias 
consecutivas. A derrota 
para o Athletic por 1 a 0, 
na última quarta-feira, em 
Brasília, pelo Campeonato 
Mineiro, ampliou o jejum 
de sete meses sem que o 
clube vencesse dois jogos 
seguidos. O último triunfo 
em que a equipe celeste 
obteve duas vitórias em 
sequência foi em julho do 
ano passado, ainda sob 
o comando de Fernando 
Seabra.

Após vencer o 
Juventude por 2 a 0 no 
final do primeiro turno do 
Campeonato Brasileiro, 
o time de Belo Horizonte 
repetiu a dose ao derrotar 

Estreia próxima
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A parceria com a Binance 
também gerou benefícios para os 
torcedores, que puderam participar 
de votações importantes para 
o clube e acessar recompensas 
exclusivas através dos tokens. 
Além disso, os fãs do Santos têm 
a oportunidade de interagir de 
maneira mais próxima com o clube, 
através de experiências gamificadas 
e outros benefícios digitais.

Agora, em 2025, o Santos se 
prepara para o último ano do 
atual contrato com a Binance. 
A continuidade da parceria 
ainda está em negociação, e a 
decisão dependerá das condições 
estabelecidas ao longo deste 
ano. Mesmo assim, a parceria 
com a Binance continua sendo 
uma estratégia bem-sucedida de 
diversificação de fontes de receita 
no futebol nacional.

entre os torcedores.
Para o volante Lucas 

Romero, que foi uma das 
lideranças da equipe, a solução 
é ter paciência. Em entrevista 
após o revés para o Athletic, ele 
pediu compreensão à torcida, 
lembrando que o time ainda 
está no início da temporada e 
que a regularidade virá com o 
tempo. “Estamos começando 
o ano e precisamos trabalhar 
bastante para que os resultados 
apareçam”, afirmou Romero.

O Cruzeiro tem um elenco 
recheado de novos talentos e 
contratações, e as expectativas 
para a temporada 2025 são 
altas. Porém, o time precisa 
urgentemente corrigir os erros 
e encontrar um equilíbrio para 
garantir que a sequência de 
vitórias que os torcedores tanto 
desejam finalmente aconteça.
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Jejum de vitórias consecutivas persiste, e torcedores seguem aguardando um desempenho consistente da Raposa
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MOICANO RESPONDE

BASQUETE OLÍMPICO

HADJAR APREENSIVO

FLU ANTECIPADO

Renato Moicano revelou ter 
recebido críticas de brasileiros 
após aceitar lutar contra Islam 
Makhachev, campeão do UFC. 

Em entrevista, o lutador defendeu 
sua decisão, destacando os ganhos 
financeiros e a oportunidade única 

de enfrentar um dos maiores 
nomes do MMA. Moicano deixou 
claro que, no esporte, as escolhas 

envolvem estratégia e futuro 
profissional.

A Netflix lançará em fevereiro 
uma série documental sobre o 
histórico time de basquete dos 

Estados Unidos nas Olimpíadas de 
Barcelona, em 1992. O projeto, que 
promete revelar bastidores inéditos 
do icônico “Dream Team”, contará 

com depoimentos de jogadores 
lendários como Michael Jordan 

e Magic Johnson, abordando sua 
trajetória e impacto no esporte 

global.

O piloto Isack Hadjar admitiu 
sentir medo antes de sua estreia na 

Fórmula 1 pela Racing Bulls, devido 
ao altíssimo nível competitivo da 
categoria. Apesar da apreensão, 
o jovem francês destacou estar 

focado em aproveitar ao máximo 
a oportunidade e crescer em sua 
primeira temporada na elite do 

automobilismo mundial.

O técnico Mano Menezes justificou 
a antecipação do retorno dos 

titulares no Fluminense, citando a 
necessidade de ritmo de jogo para 

enfrentar os desafios da temporada. 
Segundo Mano, a decisão busca 
equilibrar a condição física do 

elenco e reforçar o time em 
momentos decisivos.
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FUNDO DE RESERVA

CSA recebe indenização de R$ 1 miCSA recebe indenização de R$ 1 mi
por mudança do CT do Mutangepor mudança do CT do Mutange

Clube alagoano fecha acordo com a Braskem 
e consegue recursos para custear realocação e 
infraestrutura do novo centro de treinamento

Sadio Mané: do futebol às causas sociais,Sadio Mané: do futebol às causas sociais,
um ídolo que transforma vidas em Senegalum ídolo que transforma vidas em Senegal

O atacante Sadio Mané 
é um nome que vai além dos 
campos de futebol. Ídolo do 
Liverpool e destaque no Al 
Nassr, da Arábia Saudita, 
o senegalês tem dedicado 
grande parte de sua vida 
à transformação social de 
seu país, Senegal. Ao longo 
de sua carreira, ele não se 
limitou a brilhar em clubes 
europeus e agora no Oriente 
Médio, mas também usou 
sua visibilidade e recursos 
para promover melhorias 
em sua terra natal.

Mané é responsável 

O Clube de Regatas 
Brasil (CSA) recebeu, nesta 
semana, uma quantia de 
R$ 1 milhão proveniente de 
um acordo com a Braskem. 
O valor foi destinado à 
realocação do centro de 
treinamento do clube, que 
foi forçado a deixar o antigo 
local devido aos danos 
causados pela ameaça de 
rachaduras no terreno do 
Mutange, onde o CT estava 
localizado. O diretor jurídico 
do CSA, Marcelo Brabo, 
explicou em entrevista 

JOGO FORA DE CAMPO

Atacante do Al Nassr investe em escolas e hospitais 
em seu país natal e diz que ajudar os outros é mais 

importante que suas conquistas no campo

por diversas ações filantrópicas, 
como a construção de escolas, 
hospitais e a doação de material para 
ajudar no combate à pandemia de 
Covid-19. “Fazer o bem pela minha 
comunidade é o que realmente 
me deixa feliz. Isso é muito mais 
importante que o futebol”, disse o 
atacante em entrevista. Para ele, o 
futebol é apenas uma ferramenta 
para promover mudanças 
significativas na vida de sua gente.

Um de seus projetos mais 
notáveis acontece em Bambali, sua 
cidade natal, onde nasceu e deu os 
primeiros passos na carreira. Além 
de investir na educação e na saúde, o 

jogador também se envolve em ações 
que visam melhorar as condições de 
infraestrutura na região, um reflexo 
de sua paixão em proporcionar um 
futuro melhor para os senegaleses.

Apesar de seu sucesso no 
esporte, Mané se distanciou de um 
estilo de vida ostentatório, algo que 
é comum entre muitos jogadores. 
Questionado sobre sua visão sobre 
bens materiais, ele afirmou: “O que 
eu preciso de Ferraris ou relógios de 
diamante? Para mim, isso não faz 
sentido. O que importa é o impacto 
que posso ter na vida das pessoas ao 
meu redor”.

Com uma visão tão altruísta, 

que o dinheiro será utilizado para 
custear a mudança e a infraestrutura 
necessária no novo local.

De acordo com Brabo, a 
negociação envolveu a apresentação 
de toda a documentação necessária, 
comprovando os custos de mudança 
e instalação em outro imóvel. “Foi um 
processo que envolveu a organização 
de uma grande quantidade de 
documentos e justificativas, mas 
agora conseguimos finalizar com 
sucesso”, destacou o diretor.

A realocação foi uma medida 
essencial para garantir a continuidade 
das atividades do CSA, que agora 

concentra seus treinamentos no 
novo CT, localizado no Corinthians 
Alagoano. Embora o valor de R$ 1 
milhão seja um alívio financeiro para 
o clube, o impacto das mudanças 
no CT continua sendo um processo 
de adaptação para os jogadores e 
comissão técnica.

O processo de negociação entre 
o CSA e a Braskem envolveu uma 
cláusula contratual que permitiu ao 
clube solicitar o valor para cobrir os 
custos relacionados à mudança. Após 
o recebimento da quantia, o clube 
agora se concentra em garantir que o 
novo CT atenda às necessidades dos 

Mané foi reconhecido 
globalmente não só por suas 
conquistas esportivas, mas 
também por seu trabalho 
humanitário, recebendo 
prêmios como o “Prêmio 
Sócrates” em 2022. Ele também 
se declarou admirador do Brasil, 
mencionando Ronaldinho 
Gaúcho como uma de suas 
maiores inspirações. A conexão 
do jogador com o país é 
profunda, e ele se orgulha de 
poder fazer a diferença não 
apenas com a bola nos pés, 
mas com as ações que têm um 
impacto real na vida das pessoas.

jogadores e da comissão técnica, 
oferecendo estrutura adequada 
para as competições.

Esta compensação 
financeira é importante para 
o clube alagoano, que busca 
reequilibrar suas finanças 
após a saída do antigo 
centro de treinamento. A 
situação, que surgiu de uma 
necessidade inesperada, foi bem 
administrada pela diretoria, que 
soube negociar com a Braskem 
e garantir recursos essenciais 
para seguir com seus planos de 
desenvolvimento e crescimento.
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